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| BREVES  |

A Junta de Freguesia deu continuação ao projeto “O cantinho do gato”,  
em parceria com a Associação Falésias e Girassóis, procedendo à instalação 

de mais um abrigo para gatos.

O Cantinho do Gato

No total, estão já instalados três abrigos, nos prin-
cipais pontos da Freguesia onde está identificada 
a existência de colónias de gatos assilvestrados. 

Neste momento, está ainda a ser preparada a ins-
talação de mais um abrigo para gatos na Quinta 
do Loureiro. 

Newsletter
Já sabia que a Junta de Fregue-
sia publica regularmente uma 
newsletter?

Este esforço surgiu de um de-
sejo já antigo de criar um meio 

mais próximo e regular de co-
municação, que nos permitisse 
dar um seguimento mais deta-
lhado das atividades da Junta de 
Freguesia. Leia o código QR para receber  

a nossa Newsletter.

Maria Mesquita
Monitora de ATL 2º Ciclo

| PERFIL DA FREGUESIA |

Maria Mesquita tem 21 anos e mora em Campo 
de Ourique desde 2014.

Enquanto criança, participou no Programa In-
tervir, primeiro contacto que teve com a Junta 
de Freguesia de Campo de Ourique.

Com 14 anos ingressou no Programa Praia Cam-
po Infância como ajudante, papel que manteve 

até aos 18, altura em que passou a assumir fun-
ções de monitora. Desde então, foi monitora de 
férias CAF nas escolas do Vale de Alcântara e 
Santo Condestável e, pontualmente, colaborou 
noutras funções, como na Ação Social e na Divi-
são de Serviços ao Cidadão.

Em 2022 envolveu-se no Projeto Europeu - A cul-
tura da memória dos regimes fascistas na Euro-
pa. Já este ano, 3º como monitora de ATL de 2º 
Ciclo, integrou a equipa de coordenação do Pro-
grama Praia-Campo. 
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| ENTREVISTA  |

Entrevista a 
MARIA TERESA VAZ

Vogal do Executivo da Junta de Freguesia

P: Fale-nos de ser autarca, quando pensou de-
sempenhar este papel e que desafios foi encon-
trando?

MTV: Quando fui convidada para desempenhar 
este papel pensei que podia servir o meu país con-
cretamente na minha freguesia. Para mim, ser au-
tarca, é um compromisso com o bem comum, 
ouvir e dialogar com as pessoas, estar próxima e 
disponível e contribuir para o envolvimento de to-
dos na nossa qualidade de vida.

P: Sendo responsável pelo pelouro da Educação, 
como descreve a evolução das necessidades da 
nossa população, nesta área?

MTV: A Educação é um constante desafio e, para 
mim, como professora por vocação posso afirmar: 
“educar é amar”. A equipa que trabalha comigo 
neste pelouro tem dado uma grande atenção às 
necessidades que as crianças e jovens apresen-
tam proporcionando bem-estar e desenvolvimen-
to, com atividades que vão ao encontro dos seus 
interesses e gostos. 

Temos assistido a um aumento do número de ins-
crições nas nossas atividades, o que revela que as 
famílias cada vez mais precisam de apoio. Por esse 
motivo, temos vindo a aumentar e diversificar as 
atividades e apoiar as crianças, dentro e fora das 
escolas, para assim responder às necessidades 
crescentes das famílias.
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| ENTREVISTA  |

P: Que respostas a Junta de 
Freguesia tem dado às famí-
lias, no apoio à educação das 
suas crianças e jovens?

MTV: Nos dias de hoje é funda-
mental ter um olhar interligado 
e desenhar serviços que deem 
respostas para as várias áreas e 
necessidades das famílias. As-
sim, temos aumentado as inicia-
tivas multifacetadas no trabalho 
da Junta de Freguesia, nomea-
damente, através do Pedibus – 
comboio de crianças que vão a 
pé para a escola, acompanha-
do pelos nossos monitores, e do 
Amarelinho – grupo de crianças 
que vai na carreira de bairro 64B 
acompanhado pelos nossos mo-
nitores. Estas respostas criam 
apoios sustentáveis à mobilida-
de, ajudando também na forma-
ção e autonomia das crianças, 
para além do apoio às famílias 
na organização das suas ma-
nhãs. 

Este ano, considerando o con-
texto de crise que atravessamos, 
a Junta ofereceu kits de material 
escolar aos alunos do ensino bá-
sico, renovou o apoio financei-

mos fazer no futuro, é muito im-
portante ouvir as pessoas. E foi 
exatamente isso que fizemos, 
tanto internamente com as nos-
sas equipas, como externamen-
te com a população, durante o 
Fórum 2020-2030. Desses en-
contros e debates nasceram do-
cumentos estratégicos, nomea-
damente a Carta Educativa de 
Campo de Ourique, que vão ser-
vir de linha orientadora do tra-
balho deste executivo, mas tam-
bém dos que a ele se seguirem.

P: Como é articular o seu traba-
lho com os restantes membros 
do executivo? Tem alcançado 
os seus objetivos?

MTV: O Executivo trabalha sem-
pre em articulação e procura 
responder às inquietações e de-
sejos dos fregueses. 

Sim, posso dizer que na globali-
dade os objetivos vão sendo al-
cançados, embora, em edu-
cação, numa sociedade em 
constante mudança os objetivos 
são dinâmicos. 

ro ao Projeto MAGOS no Agru-
pamento de Escolas Manuel da 
Maia, e reforçou os apoios às es-
colas públicas da freguesia, prin-
cipalmente nas escolas de jar-
dim-de-infância e 1º ciclo com 
recursos materiais e humanos.

Mantendo a aposta nos progra-
mas AAAF/CAF e ATL 2º ciclo, 
cada vez mais concentramos o 
nosso investimento nas equipas 
de educação, tanto em forma-
ção como em número.

Mas quando pensamos no tra-
balho que fazemos, e que quere-

“A educação  
é o nosso passaporte 

para o futuro,  
pois o amanhã 

pertence às pessoas 
que se preparam 

hoje” 

Malcolm X
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| EDUCAÇÃO  |

Programas de Férias
Graças aos programas Praia CAF e Praia Campo da Junta de 

Freguesia, este verão, cerca de 750 crianças e jovens (entre os 3 
e os 14 anos) viveram momentos e experiências inesquecíveis.

Entre muitas outras atividades, os nossos pequenos veraneantes 
contaram com muitas idas à praia, museus, parques, jardins e o re-
gresso às tão desejadas piscinas de Santarém.

Também os nossos seniores tiveram oportunidade de participar no 
programa Praia Campo Sénior, programa dirigido aos maiores de 
60 anos.

Durante as três primeiras semanas de julho e a primeira de setem-
bro, participaram neste programa 120 pessoas, com o objetivo de 
promover, acima de tudo, um envelhecimento ativo e saudável. 

________

Apoio Material Escolar
No arranque do ano letivo 2023/2024, a Junta de Freguesia 
decidiu apoiar todas as famílias do 1º ao 4º escalão da Segu-
rança Social com um kit de material escolar.

Este apoio, direcionado para as crianças que frequentam o 1º, 
2º e 3º ciclo de ensino, seja este público ou privado, pretende 
ajudar as famílias no início do ano escolar, fornecendo algu-
mas das condições indispensáveis para que este seja um ano 
repleto de novas aprendizagens e experiências. 

________

Idas ao Teatro
Este verão a Junta de Freguesia 
manteve a oferta cultural ao pro-
mover idas ao teatro. 

No total, foram mais de 150 as 
pessoas que a Junta de Fregue-
sia levou a assistir as peças “Re-
vista É Sempre Revista” de Feli-
pe La Féria e “A Birra do Morto” 
de Isilda Paulo. 



7|N.º 14 - Outubro 2023

Depois da Casa Fernando Pes-
soa, é a vez da Biblioteca / Espa-
ço Cultural Cinema Europa re-
ceber, até dezembro, o Clube 
de Leitura de Poesia.

Este grupo, nascido da colabo-
ração entre a Casa Fernando 
Pessoa e a Biblioteca / Espaço 
Cultural Cinema Europa no âm-

bito da Feira do Livro de Poesia 
2023, dedica-se exclusivamente 
à leitura de obras poéticas. 

Cada mês, os membros deci-
dem qual o poeta escolhido 
para ler e analisar. O mês de se-
tembro, por exemplo, foi dedi-
cado ao poeta Vasco Gato. Par-
ticipe! 

Biblioteca 
recebe Clube de Leitura 

de Poesia

| CULTURA  |

Mostra de 
Trabalhos da 
Universidade 

Sénior

A Biblioteca / Espaço Cultural Cinema Europa tem promovido 
um ciclo de conversas sobre dinâmicas familiares, integrado no 
projeto Interagir Famílias.

O ciclo “Chá com Pais” arrancou no mês de se-
tembro, sendo que em outubro contou com 
duas sessões: “Vamos Falar Sobre Emoções” 
(18/10) e “Vamos Conversar em Família” (25/10).

As sessões têm lugar às 17h30 e não  
é necessária inscrição prévia. 

Chá com Pais

Os trabalhos dos alunos da Uni-
versidade Sénior 2022/2023 es-
tiveram em exposição de 20 de 
setembro a 21 de outubro na Bi-
blioteca / Espaço Cultural Cine-
ma Europa.

Não perca a próxima exposição, 
“Pertença” de João Amoêdo Pin-
to, a partir do dia 16 de novem-
bro. 

________

Leia este código QR ou visite as redes  
sociais da biblioteca para consultar  

todas as datas. Participe!
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| COMUNIDADE  |

Ao longo destes dias cheios de 
animação, os visitantes conta-
ram com uma vasta oferta gas-
tronómica e cultural promovida 
pela Junta de Freguesia, nomea-
damente através de espetáculos 
gratuitos de arte circense com 

malabarismo de LED e fogo.

No dia 1 de julho, uma verdadei-
ra enchente de mais de 200 pes-
soas assistiu à grande noite de 
fados, realizada em parceria com 
a Casa Amália Rodrigues

Já no dia 4 de julho, as festas ter-
minaram com a Igreja de San-
ta Isabel cheia para a Bênção do 
Pão e das Rosas, no final da qual 
foram distribuídos sacos alusivos 
às Festas com pão e rosas a to-
dos os presentes. 

Festas de 
Santa Isabel

Entre 30 de junho e 4 de julho, o Largo da Igreja de Santa Isabel  
voltou a receber as tradicionais Festas de Santa Isabel.
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Partindo da proposta inicial que se centrava na 
instalação de um parque canino, esta intervenção 
teve como objetivo a criação de um espaço multi-
funcional, através do qual, não só se cria um am-
biente seguro para a brincadeira dos animais de 
estimação, como também são fortalecidos os la-
ços comunitários entre os moradores. 

A área de lazer é composta por um perímetro ex-
terior com duas zonas circulares que definem as 
áreas de convívio (para moradores, animais, etc), 
assim como uma peça central polivalente, que 
pode assumir, dada a sua altura variável, o papel 
de banco, mesa, ou elemento de diversão para os 
animais. 

| COMUNIDADE  |

Espaço Multifuncional  
na Quinta do Loureiro

No seguimento de uma proposta emanada do Orçamento Participativo de 2022,  
a Junta de Freguesia requalificou um espaço há muito deteriorado  

na Rua da Quinta do Loureiro, junto ao campo de futsal.
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| HIGIENE URBANA  |

Reforço da Frota  
da Higiene Urbana

A Junta de Freguesia antecipou  
a aquisição de dois veículos de apoio  

às tarefas de limpeza urbana.

Estes dois veículos, exclusivamente elétricos, vie-
ram reforçar mais cedo a capacidade de respos-
ta de limpeza do nosso bairro, permitindo maior 
flexibilidade e eficiência dos trabalhos, numa altu-
ra de desafios adicionais de limpeza associados à 
realização das Jornadas Mundiais da Juventude.

Este investimento soma-se ao já efetuado no re-
forço de pessoal e veículos, emanados da proposta 
vencedora ao Orçamento Participativo 2022. 

Com estes veículos, a Junta de Freguesia assegu-
ra o caminho para uma frota cada vez mais eletri-
ficada e com menor pegada de carbono. 

Obrigado  
à Higiene Urbana

As Jornadas Mundiais da Juventude exigiram 
um empenho adicional a todos os trabalhadores 
da Junta de Freguesia de Campo de Ourique. 

A equipa de Higiene Urbana, particularmente, 
disse sim ao desafio de manter os níveis de lim-
peza numa semana em que o bairro acolheu mi-
lhares de peregrinos.

Não podemos, por isso, deixar de assinalar o nos-
so agradecimento a todos os homens e mulhe-
res da equipa de Higiene Urbana da Junta de 
Freguesia que trabalharam incansavelmente 
durante esta semana desafiante.

Obrigado. 

Floreiras
Já está disponível o mais recente projeto de participação, na qual 
qualquer pessoa/grupo/condomínio poderá ficar responsável pelo 
cuidado e manutenção de uma floreira ou canteiro do bairro.

Aceda através do QR Code e fique responsável por um pouco de 
Campo de Ourique.

Participe! 
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| DESTAQUE  |

No dia 17 de setembro terminou o 
grande teste da iniciativa “Há mais 

bairro no jardim” - uma experiência de 
placemaking no coração de Campo de 

Ourique, em parceria com a Câmara 
Municipal de Lisboa.

Este foi o culminar de nove dias nos quais o prin-
cipal objetivo foi o de proporcionar aos moradores 
do bairro uma experiência do que o Jardim Teófi-
lo de Braga (Jardim da Parada) pode ser, se alar-
gado de fachada a fachada, conquistando a totali-
dade do espaço público disponível.

“Há mais bairro
no jardim!”
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| DESTAQUE  |

Por se tratar de um teste, es-
tivemos atentos às sugestões 
e comentários da população, 
razão pela qual ajustamos o 
horário da música ambiente 
apenas para os finais de tar-
de. Desta forma, garantimos 
que os ganhos sonoros da in-
terdição de circulação de au-
tomóveis não fossem perdi-
dos pela constante música 
ambiente.

Com esta experiência pre-
tendemos não só ensaiar o 
que pode ser um dia o Jar-
dim, mas acima de tudo tes-
tar impactos, através da me-
dição dos níveis de trânsito e 
ruído antes, durante e após a 
iniciativa, de modo a facilitar 
as soluções para os mitigar 
quer numa solução definitiva, 
quer em eventuais períodos 
de constrangimentos futuros.
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| DESTAQUE  |

Com o objetivo de demons-
trar a polivalência do espaço 
atualmente alocado à circu-
lação automóvel, a Junta de 
Freguesia levou a cabo um 
recheado programa de aulas 
desportivas abertas, sobran-
do ainda espaço de esplana-
das alargado para usufruto da 
população.
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| DESTAQUE  |

O programa “Há mais bair-
ro no jardim!” contou ain-
da com workshops variados, 
momentos de música ao 
vivo no Coreto do Jardim da 
Parada e da Biblioteca / Es-
paço Cultural Cinema Euro-
pa e, claro, o tão aguardado 
cinema ao ar livre.
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| DESTAQUE  |

Com o final deste teste, o espaço público regressou à sua fun-
ção original de estacionamento e circulação automóvel. 

Para lá das notas sobre os impactos menos positivos desta ini-
ciativa, que serão atenuados numa eventual solução definiti-
va, fica o registo de uma elevada participação popular, particu-
larmente dos mais jovens, que viram um espaço emblemático 
do seu bairro servir outro propósito que o habitual. 

Jardim da Parada: O que poderá ser.

Jardim da Parada: O que é...
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A Junta de Freguesia hasteou, 
no dia 1 de agosto, na sua sede, 
a bandeira oficial das Jorna-

das Mundiais da Juventude.

Esta iniciativa, com o intui-
to de cumprimentar simboli-
camente os peregrinos que a 
nossa Freguesia recebeu, sur-
giu na sequência de uma re-
comendação do Partido So-
cial Democrata aprovada na 
Assembleia de Freguesia. 

| BREVES  |

Passeio +Sénior no Porto
Pela primeira vez, a Junta de Freguesia organizou 
um passeio +Sénior de dois dias.

Nos passados dias 3 e 4 de outubro, o passeio +Sé-
nior visitou a cidade invicta. Esta iniciativa surge 
na sequência de um desejo antigo que vinha a ser 
transmitido pelos participantes nos últimos pas-
seios +Sénior.

Durante dois dias recheados de atividades, os par-
ticipantes puderam desfrutar de passeios pela ci-
dade e foz do Douro, de um passeio de barco, de 
uma noite de fados e de uma visita às Caves Poças 
seguida de uma prova de vinhos. 

Amarelinho No início deste ano letivo a Junta de 
Freguesia foi surpreendida com a notícia 

de que a Câmara Municipal de Lisboa 
terminaria o serviço Alfacinhas para os 

alunos da EBI Manuel da Maia. 

Este serviço, iniciado após o realojamento da 
antiga EB1/JI Vale de Alcântara na sede do 
agrupamento, era fundamental para os alunos 
que vivem na Quinta do Loureiro. 

Reconhecendo a importância do apoio às famí-
lias dos alunos mais novos e mantendo a apos-
ta em respostas de mobilidade sustentáveis, a 
Junta de Freguesia solicitou à Carris que refor-
çasse a carreira de bairro 64B com mais um au-
tocarro. Tal permite que a equipa de educação 
faça, com dois monitores, todas as manhãs, o 
acompanhamento dos alunos de 1º ciclo da EBI 
Manuel da Maia que vivem na Quinta do Lou-
reiro até à sua escola. 

Assim, não só apoiamos as famílias, como tam-
bém reforçamos as competências e autonomia 
destes alunos. 

Jornadas
Mundiais da
Juventude
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| PARTICIPAÇÃO  |

Discussões Públicas
A Junta de Freguesia de Campo de Ourique promoveu várias sessões de apresentação e 

discussão pública dos Projetos de Requalificação de importantes vias da Freguesia, acordados  
com a Câmara Municipal de Lisboa.

Desde logo, no dia 7 de setem-
bro, na Biblioteca / Espaço Cul-
tural Cinema Europa, foi apre-
sentado pela Câmara Municipal 
de Lisboa, com a Junta de Fre-
guesia, o Projeto de Requalifica-
ção da Rua Ferreira Borges. A in-
tervenção desta artéria estará a 
cargo da Câmara Municipal de 
Lisboa, que teve nesta sessão mais uma oportuni-
dade para ouvir os contributos da população pre-
sente.

Na semana seguinte, dia 13, nas Escadinhas dos Ter-
ramotos, a Junta de Freguesia apresentou o Proje-
to de Requalificação da Rua do Arco Carvalhão, re-
colhendo os contributos da população. Perante os 

presentes, ficou publicamente 
assumido o compromisso de, na 
versão final do projeto, procurar 
mais espaços para assegurar o 
estacionamento automóvel e as 
cargas e descargas, assim como 
encontrar formas de reduzir a ve-
locidade de circulação.

Já no dia 2 de outubro, realizou-
-se a discussão pública da Praça Afonso do Paço, 
na qual ficou registada a concordância da popu-
lação com o projeto que, não reduzindo o número 
de lugares de estacionamento disponíveis, reabili-
ta e aumenta o espaço público arborizado.

A Junta de Freguesia agradece a todos a forte par-
ticipação em todas estas iniciativas. 



20 | Boletim Informativo “Campo de Ourique”

| OBRAS  |

A assinatura dos Contratos de Delegação de Competências entre a  
Câmara Municipal de Lisboa e a Junta de Freguesia de Campo de Ourique 

garantem a execução de cinco intervenções essenciais para que se viva  
mais e melhor o nosso bairro. 

Contratos de Delegação 
de Competências

Não ignorando contratos realiza-
dos noutros âmbitos da governa-
ção da cidade, os que delegam 
na Junta de Freguesia a respon-
sabilidade de projetar e executar 
requalificações de Espaço Públi-
co têm, porventura, não só pela 
sua natureza, mas também pelas 
melhorias que trazem para uma 
abrangente percentagem da po-
pulação do bairro, o maior impacto na vivên-
cia da Freguesia.

Depois das negociações com a Câmara Mu-

nicipal de Lisboa, a Junta de Fre-
guesia garantiu cinco interven-
ções prioritárias: Rua do Arco 
Carvalhão, Praça Afonso do Paço, 
Plano de Arborização, Rua do Sol 
ao Rato, e a Rua Maria Pia.

Nas próximas páginas abordare-
mos, em maior detalhe, cada um 
dos protocolos delegados.

Pode consultar todas as informações e ima-
gens de projeto de cada obra através do QR 
Code ou no site da Junta de Freguesia no “Re-
positório de Projetos”. 
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O pré-projeto, já submetido a discussão públi-
ca no dia 13 de setembro, apresenta uma rua 
com nova geometria, substituição dos mate-
riais desgastados e aumento da segurança pe-
donal.

A Rua Arco do Carvalhão terá, assim, passeios 
mais largos, um traçado betuminoso menos re-
tilíneo, de forma a reduzir velocidades, passadei-
ras com ressalto zero, mais 14 árvores e uma nova 
eco-ilha junto às Escadinhas dos Terramotos. 

| OBRAS  |

TROÇO A TROÇO B

TROÇO C

TROÇO D

TROÇO F

TROÇO E

Requalificação 
da Rua do Arco Carvalhão

A Rua do Arco Carvalhão foi, para o Executivo da Junta de Freguesia, 
a principal prioridade na negociação dos Contratos de Delegação de 

Competências do mandato 2021-2025.

FINANCIAMENTO

GARANTIDO

€

| OBRAS  |
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A Praça Afonso do Paço constitui a segunda principal prioridade nas 
negociações da Junta de Freguesia com a Câmara Municipal de Lisboa 

para as delegações de competências deste mandato.

Praça Afonso do Paço

Reconhecendo a necessidade de estacio-
namento e a impossibilidade financeira de 
criar, naquele espaço, um estacionamen-
to subterrâneo, o objetivo realista da Junta 
de Freguesia passou por projetar um espa-
ço que mantivesse os lugares de estacio-
namento, mas criasse condições para uma 
verdadeira praça urbana.

A obra prevê, por isso, melhores condições 
de circulação e atravessamento de peões, 

aumento do número de árvores, promo-
vendo a utilização do espaço público.

Será ainda aumentado o mobiliário urba-
no de estadia e instalado um parque in-
fantil acessível a pessoas com mobilidade 
condicionada.

Finalmente, será instalada uma doca de 
bicicletas GIRA, aumentando a oferta des-
ta rede em Campo de Ourique. 

FINANCIAMENTO

GARANTIDO

€
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Plano de Arborização

Rua do Sol ao Rato

Rua Maria Pia

Uma das competências das Juntas de Freguesia é o planeamento. Não obstante a execução e fi-
nanciamento destas intervenções ser do âmbito municipal, este é um trabalho contínuo da Jun-
ta de Freguesia em prol da melhoria do nosso território. 

Integrando os contributos recolhidos no FÓRUM Campo de Ourique 2030, assinámos com a Câma-
ra Municipal de Lisboa o financiamento para a execução do plano de arborização de Campo de Ou-
rique, através do qual plantar-se-ão cerca de 200 novas árvores. 

Depois da secção junto à Avenida Álvares Cabral, a Junta de Freguesia conseguiu, junto da Câmara Mu-
nicipal de Lisboa, a transferência dos fundos necessários para requalificar o resto da Rua do Sol ao Rato.

Esta obra, ainda em fase de pré-projeto, prevê o reperfilamento de todo o espaço público da rua, de 
modo a aumentar a segurança pedonal, tendo também em conta as necessidades dos veículos de 
higiene urbana e de emergência que a utilizam.

Será instalado mais mobiliário urbano e aplicado, na zona mais próxima da Rua D. Dinis o estaciona-
mento automóvel apenas no período noturno (das 20h às 8h). 

Quanto à Maria Pia, o protocolo delegado pela Câmara Municipal de Lisboa, projetado e a ser exe-
cutado pela Junta de Freguesia, prevê a implementação de medidas de acalmia de trânsito.

O objetivo passa pelo ordenar do estacionamento e o colmatar a falta de segurança sentida pe-
los moradores, consequência da velocidade.

Entre as várias medidas encontradas, projeta-se a instalação de lombas “berlinenses”, sinalização 
horizontal e vertical, novas passadeiras e estreitamento da via, onde este seja possível. 

| OBRAS  |

FINANCIAMENTO

GARANTIDO

€

FINANCIAMENTO

GARANTIDO

€

200
NOVAS 

ÁRVORES
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GARANTIDO
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Dois anos depois,  
respeitar as Freguesias

Passam hoje, no dia em que escrevo 
estas linhas, dois anos sobre a tomada 

de posse dos órgãos autárquicos de 
Lisboa e de Campo de Ourique. Estando 
a meio do mandato, este é o momento 

de análise de tudo o que foi feito, e, 
acima de tudo, do que está ainda por 

fazer. E há muito por fazer.

Estruturámos e implementámos um novo mode-
lo de limpeza urbana, suportado pela aquisição de 
5 novos veículos, com resultados evidentes no dia-
-a-dia do bairro. Concluímos obras fundamentais 
como as da rua do Sol ao Rato ou as do largo da 
Páscoa. Expandimos a oferta educativa com a cria-
ção da resposta de ATL 2º ciclo, do Pedibus e do 
Apoio ao Estudo. Criámos o Fundo Social de Fre-
guesia que permite dar mais e melhores apoios 
sociais. Fizemos da Biblioteca / Espaço Cultural Ci-
nema Europa uma verdadeira referência cultural 
do bairro.

Gostaria, aliás, de aproveitar para reconhecer o ex-
traordinário trabalho dos serviços da Junta de Fre-
guesia que, ao longo destes dois anos, cumpriram 
com distinção o que lhes foi pedido. Se por um 
lado tanto fizemos em dois anos, por outro, ain-
da há muito por fazer, e é sobre isso que me prefi-
ro debruçar.

Compreendendo a dificuldade inicial da transição 
de executivo e reconhecendo que para quem não 
conhece uma máquina enorme como a da Câma-
ra Municipal os problemas poderiam demorar a 
resolver, decidimos fazer uma carta resumo das 
questões e projetos pendentes, de forma a facilitar 
a passagem de pasta. 

Hoje, tal como na última reunião de Assembleia 
Municipal, não posso deixar de sinalizar o silên-
cio da Câmara Municipal em relação à maior par-
te dos temas, continuando a não ter resposta so-
bre temas centrais como a construção de parques 
de estacionamento com projeto e financiamento 
garantidos desde o mandato passado. Este silên-
cio é extensível ao futuro dos equipamentos, des-
de o pavilhão desportivo da Quinta do Loureiro, ao 
(fundamental) Centro de Saúde ou à reabilitação 
da escola Manuel da Maia. O mesmo silêncio en-
contraram os nossos pedidos de recuperação do 
património habitacional da Maria Pia, onde até a 
disponibilidade da Junta para adquirir e recuperar 
os prédios com fundos PRR não mereceram res-
posta.

Sem poder ser exaustivo, foram 46 os temas iden-
tificados por escrito, em 30 ofícios entregues por 
protocolo, dos quais apenas 6 mereceram solução.

Se o executivo municipal pretende reafirmar a par-
ticipação popular na gestão municipal, tem de co-
meçar por valorizar as Juntas de Freguesia como 
reforço da legitimidade das comunidades nessa 
gestão, pondo desde logo fim ao silêncio ensurde-
cedor que a esmagadora maioria das missivas da 
Junta encontraram como resposta.

Há ainda tempo de recuperar caminho. Este mês 
a Câmara Municipal de Lisboa homenageou as 
Freguesias pelos 10 anos da Reforma Administra-
tiva. Esperemos que este seja um momento de 
viragem na forma como temos sido ignorados 
durante este mandato. Caso assim não seja, cá es-
taremos para endurecer a luta, devolver home-
nagens e garantir o respeito pelos moradores de 
Campo de Ourique, as suas necessidades e aspi-
rações. 

Pedro Costa 
Presidente da Junta de Freguesia de Campo de Ourique
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